

BAB I

P E N D A H U L U A N

A. Alasan Pemilihan Judul

Awal tahun 1997 Indonesia mengalami krisis moneter yang berlanjut menjadi krisis ekonomi. Sampai tahun 2001 ini, kondisi krisis tersebut belum juga berakhir.

Dilihat secara makro, krisis ekonomi mempunyai dampak yang sangat besar dalam kehidupan organisasi perusahaan atau masyarakat. Dampak terbesar sangat dirasakan oleh masyarakat golongan terbawah/miskin. Disamping daya belinya yang rendah terhadap kebutuhan pokok terutama beras, maka dengan adanya krisis ini menjadi sangat rendah sekali daya belinya.

Melihat kondisi masyarakat miskin yang terkena dampak tersebut maka Pemerintah Indonesia pada tahun 1998/1999 melalui Badan Urusan Logistik (Bulog) yang berkerjasama dengan Menteri Pangan, Menteri Keuangan dan Badan Pusat Statistik melaksanakan Operasi Pasar Khusus yaitu program yang membantu masyarakat bawah untuk mendapatkan pangan (beras) dalam harga yang sangat murah.

Pada program ini ditetapkan bahwa setiap keluarga miskin dapat memperoleh beras sebanyak 20 kg perbulan dengan harga Rp 1000/kg. Program ini telah terlaksana

dengan jumlah saluran beras sebanyak 1 juta ton beras pada 27 Propinsi, 400 Kabupaten dan lebih dari 30 ribu titik distribusi di Indonesia.

Untuk pelaksanaan OPK tahun 1999/2000 telah dilakukan penyempurnaan sistem, yaitu berupa sosialisasi sasaran program yang sistematis dan terarah. Maksud dan tujuan dilakukannya sosialisasi ini agar tumbuh pemahaman dan kesadaran baik bagi keluarga sasaran, keluarga bukan sasaran dan pihak pelaksana mengenai program OPK sebagai program penyelamatan. Dengan program ini dijelaskan keluarga yang berhak menerima beras dan yang tidak berhak, untuk itu dilakukan melalui rembuk desa pendistribusian beras sesuai dengan tujuan Operasi Pasar Khusus (OPK).

Dari uraian di atas penulis merasa tertarik untuk mengadakan penelitian lebih lanjut tentang program OPK ini yang dituangkan didalam tulisan ilmiah dengan judul "PELAKSANAAN DISTRIBUSI DAN OPERASI PASAR KHUSUS BERAS SUBSIDI PADA SUB DOLOG WILAYAH I LUBUK PAKAM KABUPATEN DELI SERDANG".

B. Perumusan Masalah

Berdasarkan penelitian pendahuluan yang dilakukan ditemukan adanya masalah yang berkaitan dengan adanya